

Protesta de las bibliotecas de Getxo contra el canon por préstamo de libros establecido por la UE

GETXO.- Las bibliotecas de Getxo distribuirán folletos en contra del canon establecido por la Unión Europea según el cual las bibliotecas tienen la obligación de pagar por los préstamos que realizan, en concepto de derechos de autor. Los folletos se repartirán durante la Feria del Libro que se celebrará este fin de semana en la Plaza de la Estación de Algorta. Además, las personas que deseen suscribir su apoyo a esta campaña encontrarán en la carpa de las bibliotecas postales destinadas a tal fin, que serán remitidas posteriormente al Senado, con el objetivo de que se recapacite sobre la aplicación del canon obligatorio.

Entre las razones que se esgrimen en la campaña en contra del canon, que cuenta ya con un apoyo creciente en Europa, hay que destacar el principio establecido en la Declaración Universal sobre la Diversidad Cultural de la UNESCO, que establece que los bienes y servicios culturales "son portadores de identidad, de valores y sentido", y "no deben ser considerados como mercancías o bienes de consumo como los demás". Por otro lado, la imposición de este canon terminará repercutiendo en los presupuestos destinados a la adquisición de libros, lo que dañará a autores tanto como a usuarios, algo que supondrá un importante prejuicio, teniendo en cuenta los bajos índices de lectura y de gasto social destinado a bibliotecas que se dan en la actualidad.

A esto hay que añadir que las bibliotecas ya pagan derechos de autor cada vez que compran un ejemplar de cualquier obra y, por consiguiente, el canon implica pagar dos veces por un mismo concepto. Además, los ciudadanos, a través de impuestos, financian multitud de ayudas distribuidas entre autores y editores por el Estado, comunidades autónomas, diputaciones, ayuntamientos y otras instituciones públicas, de manera que no sería justo que se les reclame el pago por tomar prestado un libro de su biblioteca.